
证券代码：002132                                   证券简称：恒星科技 

河南恒星科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                        编号：20230518 

投资者关系活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □一对一沟通 

■其他（真诚沟通 传递价值——河南辖区上市公

司 2023 年投资者网上集体接待日）  
参与单位名称及人员姓名 参与公司“河南辖区上市公司 2023 年投资者网上集体接

待日”的投资者 

时间 2023年 5月 18日（周四）下午 16:00—17:20 

地点 全景网路演厅（https://rs.p5w.net） 

上市公司接待人员 

公司财务总监      张新芳 

公司董事会秘书    张召平 

公司证券事务代表  谢建红 

公司财务负责人    周瑞娟 

投资者关系活动主要内容

介绍 

1、董秘你好，贵公司股票从 2022 年 8 月 23 日下跌以来，整

整下跌天数达到 177 个交易日，是公司管理内部出现了什么问题，

还是存在其他雷区隐患？不要告诉我们投资者，这是市场因素决定

的，我翻看整个 A股市场几乎没有这样的先例。对于跌跌不休的股

票，公司有没有振奋投资者信心的计划？ 

您好，二级市场股价受宏观经济、资本市场、所在行业发展等

多方面因素的影响而上下波动。公司重视建立长效机制下的市值管

理，并始终坚持通过合规经营，提升公司的内在价值，不断努力以

回报广大投资者，感谢您对公司的关注。 

2、公司每年研发费用都很高，但研发成果确让人不敢恭维，

特别是在金刚线细线化和钨丝金刚线研发方面，与同类公司比差了

一大截，有被淘汰的风险，公司将如何提高研发效率，赶上同类公



司？ 

您好，研发是一个持续的过程，公司目前已经取得 400余项专

利证书。针对金刚线产品，公司紧跟市场步伐，持续研发，可针对

不同客户提供差异化的线锯产品。此外，公司一直有关注钨丝金刚

线的发展并进行过少量实验性研究，后期公司将会持续关注该产品

的市场发展走向，如有布局公司会及时进行公告。感谢您对公司的

关注！ 

3、请问公司目前金刚线每月产能是多少，能否介绍一下公司

金刚线 4月以来的产销情况，另外 4月以来公司有机硅是否继续亏

损？ 

您好，2022年度公司金刚线产销量分别为 1725 万公里和 1695

万公里，2023 年产能将根据项目进度逐步释放。有机硅产品受下

游需求端市场不景气影响，价格低迷，影响了公司的整体经营业绩。

公司将在持续做好现有装置产能稳定释放的同时，稳步推进生产装

置的技改，严格管控生产成本，积极应对当前局面，尽快实现该产

品经营业绩向稳发展。感谢您对公司的关注！ 

4、公司目前的市场经营状况有所改善吗？ 传统金属制品，和

金刚线产销情况如何？ 有机硅市场公司预计多久会回暖？ 

您好，目前公司传统金属制品的发展稳步向上，特别是钢帘线

产品环比持续向好；金刚线产品配套服务于光伏行业，近年来仍处

于较高的发展速度，因此公司今年将继续以提高金刚线产品产能为

主，提升公司的整体营利能力；对于有机硅产品，受下游需求端市

场不景气影响，价格低迷。随着经济回暖，预计需求将有所提高，

公司将努力提升该产品的经营成果，回报广大投资者。感谢您对公

司的关注！ 

5、当股价跌破 3.64 增发价时，大股东是否继续增发，还是从

二级市场买入？ 

您好，公司向大股东发行股票事宜正常推进中。公司于近日收

到深圳证券交易所出具的《关于河南恒星科技股份有限公司申请向

特定对象发行股票的审核问询函》。公司已按照问询函的要求，会

同相关中介机构逐项落实并及时进行回复，具体内容请参见公司在

指定媒体披露的《关于河南恒星科技股份有限公司申请向特定对象

发行股票的审核问询函的回复报告》。感谢关注！ 

6、公司在低价定增时应该兼顾投资者利益，不断打价股价坑



害了投资者，对公司发展有百害而无一利，应该学一下有些公司双

赢的做法！ 

您好，公司向特定对象发行股票严格按照《公司法》《证券法》

《注册办法》等法律法规、规范性文件及公司章程的有关规定履行

了本次发行所需的内部决策程序，具体请详见公司相关公告，感谢

您对公司的关注！ 

7、增发问询函回复显示，公司金刚线有些项目没有做到如期

完成，而其他金刚线公司如岱勒新材等扩产迅速，效率极高，公司

将如何解决目前项目推进速度慢，效率低下的问题？2025 年才完

成 6600 万公里每年的产能，速度太慢了，将导致公司无竞争力，

公司不怕出现到时产能过剩，被淘汰出局、导致如现在的有机硅一

样亏损的局面吗？ 

您好，问询函回复中关于“金刚线项目产能”的描述为公司根

据相关可行性研究报告对未来产能的预测值，并不代表未来公司金

刚线的实际产能。详见问询函回复相关章节，感谢您对公司的关注！ 

8、二季度业绩是有所改善，还是继续一季度的延续？ 

您好！有机硅产品受下游需求端市场不景气影响，价格低迷，

影响了公司的整体经营业绩。公司将在持续做好现有装置产能稳定

释放的同时，稳步推进生产装置的技改，严格管控生产成本，积极

应对当前局面，尽快实现该产品经营业绩向稳发展。感谢您对公司

的关注！ 

9、恒星科技定增项目什么时候实施 

您好，公司定增事项正按计划推进中，具体详见公司在巨潮网

披露的相关公告，感谢您对公司的关注！ 

 


